

2025-03-10

Precriterios del 2026, la primera gran tarea de Edgar Amador en Hacienda

Autor: Miguel Moscosa

Género: Nota Informativa

<https://elceo.com/economia/precriterios-del-2026-la-primer-gran-tarea-de-edgar-amador-en-hacienda/>

Edgar Amador Zamora recién llegó a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), y en su agenda ya tiene un par de pendientes que deberá atender prácticamente en su primer mes al frente de la dependencia que ocupaba Rogelio Ramírez de la O. La primera gran tarea serán los ajustes que deberá realizar en los Precriterios Generales de Política Económica del 2026, documento que por Ley se debe entregar a más tardar el 1 de abril al Congreso de la Unión, y que contiene las perspectivas sobre la economía mexicana como el PIB y el tipo de cambio. El otro pendiente al cual deberá prestar atención será a la evolución de las tensiones comerciales con Estados Unidos, pues el 2 de abril se cumple del aplazamiento de aranceles a las exportaciones mexicanas. La designación de Amador Zamora no fue mal vista por los mercados y analistas económicos. Aunque el anuncio oficial se dio en los últimos minutos del cierre del mercado el pasado 7 de marzo, el tipo de cambio opera con tranquilidad y en los mismos niveles en los que finalizó un día antes de su nombramiento, de alrededor de 20.27 pesos por dólar. Desde la perspectiva del subdirector de análisis económico de CIBanco, James Salazar, la llegada de Amador Zamora a Hacienda da señales de que continuará la política económica de la presidenta Claudia Sheinbaum, así como los compromisos en materia de finanzas públicas y de política fiscal. No cambia esa percepción, la realidad es que Edgar Amador ha demostrado que tiene los conocimientos técnicos para poder solventar de buena forma los requerimientos de un puesto así dijo Salazar a EL CEO. Los grandes pendientes de Amador en Hacienda Sin embargo, más allá del primer mes retador, hay varios pendientes por realizar en materia de finanzas públicas, como la consolidación fiscal, y dar los primeros pasos en la elaboración del Paquete Económico del 2026. Héctor Villarreal, profesor de la escuela de gobierno del Tecnológico de Monterrey, dijo que hay muchos pendientes para Hacienda, por lo que considera que "eventualmente habrá que hacer más cosas en seguridad social, gastos fiscales y finanzas públicas subnacionales". De la consolidación fiscal, por ejemplo, el año pasado el déficit fue de 5.9% del PIB, el más alto desde que se tiene registro, como efecto del mayor gasto para concluir los proyectos insignia del gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Para este año Hacienda prevé que el déficit se reducirá a 3.9% del PIB, y se espera una disminución paulatina, pero sin llegar a un superávit. Bienvenida empresarial La cúpula empresarial dio la bienvenida al nuevo secretario de Hacienda, y confían en su experiencia en diversos cargos como secretario de finanzas en la CDMX, además de su paso como asesor de la actual gobernadora del Banco de México (Banxico), Victoria Rodríguez Ceja. Que se privilegie la disciplina fiscal y la política económica con visión de largo plazo, con el fin de fortalecer la inversión y el desarrollo económico en momentos donde se perfila una contracción económica nacional, inmersa en retos comerciales globales dijo el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), por su parte, deseó éxito a Amador Zamora "en sus responsabilidades con la certeza de que su labor contribuirá al desarrollo económico de nuestro país". Mientras que el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) señaló que la visión del titular de Hacienda "contribuirá a fortalecer las finanzas públicas y a generar condiciones que fomenten el crecimiento y la inversión". También lee: Cambio en la Secretaría de Hacienda: sale Rogelio Ramírez de la O y entra Edgar Amador Edgar Amador: ¿quién es el nuevo titular de Hacienda que reemplaza a Rogelio Ramírez? Reglas de origen en el T-MEC: la debilidad mexicana ante las amenazas de Trump Para más información visita nuestro canal de YouTube

Share

Tweet

Share